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SÉRIE

Quand le PSG rêvait du domaine de Grignon 

« LA SAGA DU DOMAINE DE GRIGNON » (5/9). Cet été, « Les Echos »
retracent l'histoire de ce domaine des Yvelines, qui a connu de

multiples vies et dont l'avenir reste encore à écrire. En 2015, le PSG a
caressé l'idée d'installer son centre d'entraînement au domaine.
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Courant 2015, un dossier se négocie en secret, au plus haut niveau de l'Etat : la cession

du domaine de Grignon au club du Paris-Saint-Germain. Le club a été racheté en 2011

par le Qatar. Et le tout nouveau président du club, Nasser Al Khelaifi a décidé de

déménager du Camp des Loges de Saint-Germain-en-Laye (qui ne peut être agrandi)

pour pouvoir réaliser un immense campus d'entraînement ultramoderne. Aucune

Le Paris Saint-Germain (PSG) a envisagé un temps de quitter le camp des Loges pour Grignon (Geoffroy VAN DER
HASSELT/AFP)
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procédure de vente officielle de Grignon n'a encore été lancée, mais le directeur général

délégué du club de l'époque, Jean Claude Blanc, est emballé après la visite du domaine.

Le château et son salon empire, les 300 hectares de champs et de forêts, laissent

entrevoir la possibilité de réaliser un centre prestigieux, même si les travaux

s'annoncent considérables. D'autant que plusieurs autres sites envisagés ne

correspondent pas, souvent pour des raisons environnementales ou de complexité

administrative. « Le président de la République et le Premier ministre voulaient

satisfaire les dirigeants qataris. Du coup, le préfet de la région de l'époque soutenait

activement le projet », se souvient un proche du dossier. Mais ni les Qataris, ni les

dirigeants français n'imaginent, à ce moment-là, le raz-de-marée de protestations que le

projet va susciter.

Spectre d'une ZAD

Les agriculteurs s'émeuvent les premiers d'une nouvelle artificialisation de terres

agricoles dans le département. Le président de la chambre d'agriculture est soumis à

forte pression de la part des promoteurs du projet. On lui aurait même fait comprendre

qu'une carrière politique lui serait promise s'il se montrait compréhensif sur le dossier.

Toujours est-il que ce dernier, à l'image des autres agriculteurs, reste inflexible et les

manifestations de tracteurs se multiplient.

Le mouvement de contestation s'amplifie. Défenseurs de l'environnement, anciens

élèves de l'école et élus se joignent aux agriculteurs. Une pétition en ligne dépasse en

quelques jours 10.000 signatures. « Lorsque nous avons appris l'idée du PSG, nous

avons cru au départ à une plaisanterie » se souvient Pascal Clerc, président du collectif

«Futur du site de Grignon».

Choix de Poissy

« Installer le PSG à Grignon serait un peu comme envisager de mettre le Crazy Horse

dans les locaux de Polytechnique, une véritable faute de goût », confiait à l'époque un

élu aux « Echos » . Même s'il ne se prononce pas officiellement, le président du

département Pierre Bédier est aussi défavorable à l'installation du PSG à Grignon. Il

milite en effet pour que le club aille à Poissy, ville administrée alors par Karl Olive. Le

député de la circonscription de Poissy à l'époque, l'ancien ministre David Douillet,

pousse également pour l' option Poissy.
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LIRE AUSSI :

Devant les risques éventuels de constitution d'une ZAD sur le site, l'Etat commence à

s'inquiéter. Un recul, en bonne et due forme, est acté fin 2016 avec le choix du site de

Poissy par le club. La tentative ratée ne sera pas sans conséquence pour l'avenir de

Grignon. Elle va en effet jouer le rôle d'électrochoc, poussant anciens élèves, chercheurs

et élus à travailler ensemble pour imaginer un avenir pour le site. Ce sera l'aventure

portée notamment par l'association Grignon 2000 et divers collectifs.

Alain Piffaretti

• Le PSG prêt à racheter le Stade de France
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